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独家专访 ·小温次回合德比有望复出

盼虹口首秀尽快到来
过去两年里在申花拥有稳定出场率的温家宝第一次因伤病连续错失比赛，其间除了需要面对日复一日的康

复训练，还得和内心的急躁不停做着抗争。

本报记者 丁梦婕

东方体育 ：U23国足回国

前的最后一场热身赛是和阿联

酋乙级联赛球队踢的， 你在下

半场还上场了。 是那个时候受

的伤吗？

温家宝：在阿联酋的正式比赛和友
谊赛我都踢了。我是在回国后一边隔
离一边训练的过程中受的伤。刚开始
隔离的那两天需要倒时差，可能是没
有休息好，导致有一点疲劳，自己在训
练的时候也感觉状态不太好。结果那
天的训练中，一次对抗中的意外造成
了这次受伤。

东方体育：因为是韧带的伤，过去

两个多月是不是以静养为主？ 目前身体

恢复得怎么样了？ 开始有球训练了吗？

温家宝：队医也和我说了，这个伤
是有点麻烦的。受伤后的两周基本上是
在静养，后来上海暂时回不去，我就找
了大连当地的一家康复中心，一直在做
康复训练。回到球队以后，在体能教练
的帮助下，我基本上会保持两天的全天
训练，一天的半天训练，目前正在积极
恢复。最近慢慢地开始有球训练了，相
信很快就能恢复对抗训练了，希望尽快

找回状态，尽快

能上场比赛。从目前情况看，我估计在
德比的前后应该可以做好准备去迎接
比赛了。

东方体育：过去两个赛季，你在申

花都有很高的出场率。 现在会有落差感

吗？ 是怎么排解这种情绪的？

温家宝：确实前两年自己踢的比赛
还是比较多的，也就缺席了几场。今年
因为没有比赛踢，自己也比较着急，这
段时间我一直都在自我调整。此前恢复
的过程中，我的家人一直陪着我，朋友
也都开导我，告诉我让我随时做好准
备，当比赛来临的时候争取做得更好从
而把握住机会。球迷朋友都很关心我，
他们在我社交媒体上的留言我都看到
了。这两年来，他们见证了我的成长，真
的非常感谢球迷对我的关心和鼓励。我
希望尽快恢复，回到场上通过好的表现
来回馈他们。对我来说比较遗憾的是，
加盟到现在一直没能等到虹口首秀。此
前我作为客队球员去虹口踢过比赛，确
实感觉到球场的气氛特别好，所以我来
的第一天就很期待在虹口的首秀，但是
因为疫情的原因一直没实现，但是我相
信不久的将来我们会在虹口见面，我会
把更好的表现展现出来。

在我与温家
宝的视频连线接
通前，他所支持
的NBA球队金州
勇士刚刚夺冠，
当他看着从脚踝
伤病中走出来的
库里坐在地上泣
不成声时，内心
瞬间被击中了。

而就在前一
晚，申花赢了球
并取得四轮不
败；再早一些时，
温家宝终于回到
训练场上开始触
球了。对他来说，
三件好事的同时
发生，带来了
激励和慰
藉。

伤病影响 ·前两周只能静养

没比赛踢时我很着急
东方体育： 在3月初你就离队去

U23集训了， 等于是离开了近四个月

再回到队里，回来以后你感觉到什么

变化吗？

温家宝： 我当时归队了一天，此
后就去U23国足报到了。再回到队里
后，我发现球队确实有了一些变化。
今年吴导来了，大家也都知道球队面
临着很困难的情况，这种时候吴导站
出来了，他一直跟着球队，一直在帮
助大家共渡难关，我觉得球队的凝聚
力非常好。今年的比赛，相信球迷们
也看到了，我们开局打得不错，这也
是因为在困难情况下，吴导坚持带领
着球队，让球队有了一个质的变化。

东方体育 ： 此前采访杨旭的时

候，他说磨难的感觉会让球员迸发出

更大的能量。 你现在也经历着磨难，

能感受到这种积极的作用吗？

温家宝 ： 只有你经历了这些困
难，心态才能变得更好、更沉稳。就像
我之前都还没有开始有球训练，自己
也特别着急，我的家人、朋友包括教
练、队友都会来安慰我让我别着急。
自己最近这段时间的心态就控制得
比较好，感觉比较平和，就没有之前
的急躁状态了，所以这些经历对于我
们尤其是我个人来说也是一种磨砺。

东方体育：今年是赛会制的第三

年， 申花迎来了三年以来最难的赛

季，却打出了队史最佳开局。 你觉得

这样的成绩是情理之中的吗？

温家宝：这就是对大家这段时间
努力训练给予的最好回报。此前球队
训练得断断续续的，到大连之后才慢
慢走入正轨。通过一场一场的比赛，
大家都逐步进入到状态了。今年所有
球员都站了出来，不光我们的老队
员，还有年轻球员，包括租借回来的
球员，都给予了球队很大的帮助。而

且吴导赛前对于对手的分析和针对性
的布置是很细致的，大家一起完成得
特别好，这些都是和现在的成绩密不
可分的。希望球队继续这个势头，我们
把今年的困难一起顶过去。

东方体育： 过去申花总是会在外

界充满期待的时候成绩突然下滑，但

当你不抱期待的时候， 又会突然带来

惊喜。 你有这种感觉吗？

温家宝：可能是会有一点不稳定。
就像去年的开局，我们前几场也是打得
不错的，后来就变得特别困难。但是我
发现今年球队整体更稳定了一些。第一
场球，我觉得是因为大家很长时间没有
正式比赛了，赛季前的训练也不够系
统，就显得比较难打。不过，当时大家都
预料到了这个情况，最终还是拿下了比
赛。从第二轮开始，我们就慢慢进入比
赛节奏了。第三场面对武汉三镇，这是
我们这个赛区目前实力最强的球队，当
时吴导的赛前布置还有临场的调整都
是非常到位的。上一场对阵河北队，其
实也很难打，密集防守还是给我们造成
了很大的威胁。上半场是0比0，但是球
队没有像以前那样急躁，而是稳扎稳
打，下半场通过几次进攻创造了进球。
我觉得这几场踢完，球队已经进入到比
赛的状态了，每个人都逐渐地稳定了下
来。当然了，并不是说赢了几场球并且
稳定了就满足了，我们要把比赛一场一
场地去踢好，接下去要继续往上走。

克服困境 ·每个人都已进入状态

吴指导带来质的变化

球队氛围 ·四轮不败后都很平静

曹 定是“关键先生”
东方体育 ：可不可以说 ，大家

已经从赛季前的紧绷状态中解放

出来了？ 相对来说松了一口气？

温家宝 ：我觉得没有，大家还
是很平静的，完全没有因为取得了
这样的开局就表现出太多高兴。比
如上一轮赢完河北队，我们从球场
回酒店之后，我看到大家的表情就
都很正常，没有什么特别的。大伙
儿都很清楚，应该在赢下一场比赛
后马上投入到对下一场比赛的准
备当中去。因为时间特别紧，留给
大家恢复的只有几天时间，然后就
要准备下一场。

东方体育：此前申花打破了德

比多年不胜的历史，赢下

了 去 年 两 回

合都打平的河北队。 下一轮的对手

武汉长江， 申花去年第二回合的平

局也是一个遗憾。 申花能弥补这个

遗憾吗？

温家宝 ： 首先还是要重视对
手。武汉长江今年的开局特别好，
取得过三连胜，球队整体比较稳
定，他们的踢法相比去年也发生了
改变。我们要在重视对手的前提下
做好自己，争取发挥出长处，取得
一个好的结果。

东方体育： 因为你是后防线的

球员，我们换一种预测比赛的方式。

你觉得四场比赛过后， 谁是目前最

令对手防线感觉麻烦的球员？

温家宝 ：我觉得还是定哥（曹
定），定哥的个人能力以及与队
友之间的串联是我们目前最有威

胁的。不管是进球还是助攻，他今
年都特别快地有所斩获了。当球队
在没有外援或外援少的情况下，定
哥扛起了球队。希望下一场定哥继
续有好的表现帮助到球队，带领球
队继续赢球。

东方体育： 你平时在训练当中

是不是基本上不会传那种高空球给

他？因为他（曹赟定）并不擅长头球。

温家宝 ：对，因为我们踢同一
条边路，我还是传他脚下更多。因
为我们都知道他的脚下技术还有
过人和盘带特别好，所以通常都会
给他脚下球。这次也没想到，他进
了一个头球。那个头球也是很关键
的，当时是在打不开局面的情况下
进的球，过了2分钟之后我们又进
了第二个球，所以那个头球是真的
很关键的。

斌

一年前的今天，小温在接受本报记
者独家专访时表示：“我踢球的梦想其实
都是有朝一日为国家队效力。我们每天
都在为这个目标努力，希望自己有一天
也能像他们一样为国征战。”今年，是小
温“U23身份”的最后一年，面对伤病、疫
情等困境，他变得更加成熟了。


